



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°001-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA YA CUENTA CON 4 DOCENTES INVESTIGADORES INSCRITOS EN EL NUEVO REGISTRO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, RENACYT.

El nuevo Registro Nacional de Ciencia y Tecnología, Renacyt, incorporó al Dr. Manuel Octavio Fernández Atho, docente de la Universidad Nacional José María Arguedas, a su selecto grupo de docentes investigadores.

Con esta incorporación, ya son 4 los docentes de la Unajma que son considerados como docentes investigadores. Cabe recordar, que los doctores David Choque Quispe, Yalmar Ponce Atencio y William Castro Paniagua son docentes investigadores de la Unajma, incorporándose a este grupo el Dr. Manuel Octavio Fernández Atho.

Señalar que, en la primera, segunda y tercera disposición complementaria transitoria del reglamento de Renacyt, los investigadores calificados en el anterior registro Regina están siendo incorporados en el nuevo registro Renacyt, todo esto de acuerdo a la actual Ley Marco de Ciencia y Tecnología.

*Andahuaylas, 14 de enero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°002-RR.PP.-UNAJMA-2020.

CON UN PRESUPUESTO DE POCO MÁS DE 800 MIL SOLES, LA UNAJMA IMPLEMENTARÁ UN MODERNO LABORATORIO DE GEOMÁTICA Y FOTOGRAMETRÍA.

Esta mañana, autoridades de la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, entregaron 3 modernos drones que son parte del futuro laboratorio de Geomática y Fotogrametría de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas.

En la actividad participó el Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar, vicepresidente de Investigación de la universidad, además de autoridades académicas, tal es el caso, del coordinador de la Facultad de Ingeniería; Dr. Yalmar Ponce Atencio, el Dr. Julio Cesar Huanca Marín; director de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, docentes y estudiantes.

Mencionar, que esta es una primera entrega de aparatos tecnológicos, ya que el laboratorio de Geomática y Fotogrametría contará con equipos y materiales de alta tecnología para un adecuado servicio de análisis de terrenos, y que permitirá promover la investigación científica en temas de recursos hídricos, suelos, coberturas y medio ambiente. También, permitirá pronosticar y detectar fenómenos y desastres, así como, analizar las variaciones en el tiempo de la flora, fauna, territorio y medio ambiente.

La creación e implementación de este nuevo laboratorio, es en función al Plan Estratégico Institucional 2016-2020 de la universidad y se prevé que entre en funcionamiento al 100% en marzo del presente año.

Andahuaylas, 15 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°003-RR.PP.-UNAJMA-2020.

VICEPRESIDENTE DE INVESTIGACIÓN DE LA UNAJMA, INSPECCIONÓ LAS OBRAS DEL FUTURO LABORATORIO DE INVESTIGACIÓN AGROINDUSTRIAL.

Esta mañana el Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar, vicepresidente de Investigación de la Universidad Nacional José María Arguedas, inspeccionó las obras del futuro Laboratorio de Investigación Agroindustrial.

El referido laboratorio, que será implementado con lo último en tecnología, permitirá el análisis e identificación de nutrientes de la diversidad de alimentos existentes en la provincia y la región, además, posibilitará la investigación de estudiantes semilleros, tesis para grado de bachiller, tesis para optar título profesional e investigaciones multidisciplinarias a nivel de docentes.

Resaltar que el Laboratorio de Investigación Agroindustrial, es posible gracias a la buena predisposición de las autoridades universitarias, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera y el compromiso de los docentes del Departamento Académico de Ingeniería y Tecnología Agroindustrial de la universidad. Se prevé, que la entrega de tan importante obra científica, será en marzo del presente año.

Andahuaylas, 16 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°004-RR.PP.-UNAJMA-2020.

AUTORIDAD DE LA UNAJMA, LLEGÓ HASTA LOS RÍOS PROFUNDOS DEL TAYTA ARGUEDAS.

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN ORGANIZADORA FIRMÓ CONVENIO CON EL ALCALDE DE LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE ORONCCOY, PROVINCIA DE LA MAR, REGIÓN AYACUCHO.

Esta mañana, en un hecho sin precedentes, el presidente de la Comisión Organizadora de la Universidad Nacional José María Arguedas; Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, conjuntamente con el director de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional; Mg. Juan José Oré Cerrón, además, del presidente de la Federación de Estudiantes de la Unajma; Daniel Cárdenas Farfán, el ex alcalde de la provincia de Andahuaylas; Dr. Manuel Molina Quintana y estudiantes arguedianos, llegaron hasta la zona denominada como Oreja de Perro, puente Kutinachaka.

El motivo del periplo, fue la firma del convenio marco entre la Unajma y la Municipalidad Distrital de Orococo, representado por su alcalde, Felix Oscco Salas. Ambas instituciones a partir de la fecha trabajarán conjuntamente en temas de investigación y alternativas de desarrollo para los pobladores de tan alejado distrito.

Reconocer las gestiones de los jóvenes de Oronccoy, quienes a través de la Federación de Estudiantes canalizaron la concretización del convenio en mención. Cabe precisar, que son 13 los jóvenes naturales de Oronccoy que cursan sus estudios superiores en la Unajma.

En esta oportunidad, viajaron con la delegación Magdalena Lima Contreras, Tomas Casa Zúñiga y David Pacheco Castro, todos estudiantes arguedianos e hijos de Oronccoy, ellos identificados con la tierra que los vio nacer, son los mas entusiasmados por la firma del convenio.

Mencionar que, para llegar hasta el distrito en alusión, se tiene que caminar 8 horas, aproximadamente, esta es la realidad de cientos de jóvenes de la universidad que han dejado su terruño y sus familias para lograr una profesión, como es el caso de Magdalena, Tomas y David.

Resaltar el compromiso de las autoridades arguedianas, representada por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, quienes se constituyeron hasta aquellas alejadas zonas para acercar a la universidad con la población y más aun con aquellos sectores desfavorecidos.

*Andahuaylas, 17 de enero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°005-RR.PP.-UNAJMA-2020.

COMUNIDAD UNIVERSITARIA ARGUEDIANA, CONMEMORÓ LOS 109 AÑOS DEL NACIMIENTO DE JOSÉ MARÍA ARGUEDAS.

Esta mañana la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, con una nutrida participación de docentes, personal administrativo, estudiantes representados por la su federación y centros federados, llevó a cabo la romería que conmemoró los 109. ° Años del Nacimiento del Tayta.

Reconocer la participación del Gobierno Regional de Apurímac, la Gerencia Sub Regional Chanka, la Municipalidad Distrital de Talavera, la Asociación Saywa, entre otras instituciones, que se sumaron al homenaje organizado por la universidad.

Mencionar que, como parte de las actividades por el natalicio de Arguedas, el próximo jueves 23 de enero se realizará la presentación del libro; Cuentos Mágicos Religiosos Quechua de Lucanamarca, el acontecimiento cultural tendrá lugar en el auditorio del local administrativo de la universidad, a las 17:00 horas.

*Andahuaylas, 18 de enero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°006-RR.PP.-UNAJMA-2020.

EQUIPO DE FUTSAL DE LA UNAJMA, SE CORONÓ CAMPEÓN DE LA ETAPA REGIONAL DEL CAMPEONATO DE FUTSAL COPA PERÚ.

En reñido encuentro deportivo llevado a cabo en la ciudad de Abancay, el representativo de la Universidad Nacional José María Arguedas, se coronó campeón de la etapa regional del Campeonato de Futsal Copa Perú, al vencer por diferencia de goles a Pueblo Libre de aquella ciudad.

En la primera final, la Unajma se impuso con un contundente 7 a 3, en el partido de vuelta el representativo abanquino ganó por 3 goles a 2. A pesar de la derrota, la avasalladora goleada de nuestros muchachos, en el partido de ida, hicieron que nos coronemos campeones de la etapa regional.

Con la obtención del campeonato, la Unajma representará a la región de Apurímac en la ciudad de Lima y se medirá con equipos de futsal de todo el país.

Es de resaltar, que el equipo de la Unajma, está integrado por estudiantes y exalumnos de esta casa superior de estudios. Es así, que en la premiación se reconoció como mejor arquero al exalumno de la universidad, Bernardino Quintana. Todos estos aguerridos muchachos están liderados por el profesor Ronal Quintana Navío.

Andahuaylas, 19 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°007-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA IMPLEMENTA MODERNO SISTEMA INTEGRADO DE GESTIÓN ACADÉMICA

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Vicepresidencia Académica, a cuyo frente se encuentra el Dr. Tiburcio Rufino Solano León, implementa un moderno sistema integrado de gestión académica.

Esta plataforma permitirá implementar en la universidad la gestión de matrículas, sistema de admisión, gestión docente, nos posibilitará también, contar con un sistema de intranet, de bienestar universitario, gestión de grados y títulos, entre otros.

En la parte administrativa, se implementará el sistema de tesorería(caja), trámite documentario, sistema de seguimiento al egresado y bolsa de trabajo.

Con el objetivo de poner en marcha el proyecto, esta mañana llegaron los especialistas para capacitar a los docentes y servidores administrativos, el acompañamiento especializado tendrá una duración de 115 días.

La implementación del referido sistema, es en mérito al concurso que ganó la Unajma el año pasado, convocado por el Programa para la Mejora de la Calidad y Pertinencia de los Servicios de Educación Superior Universitaria y Tecnológica a Nivel Nacional (PMESUT) del Ministerio de Educación.

El programa busca que estudiantes de educación superior, universitaria y tecnológica del país, accedan a instituciones que brinden adecuados servicios educativos, pertinentes y de calidad a nivel nacional.

Andahuaylas, 20 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°008-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA PRESENTÓ EL LIBRO CUENTOS RELIGIOSOS MÁGICOS QUECHUAS DE LUCANAMARCA

La Universidad Nacional José María Arguedas, a través de la Vicepresidencia de Investigación, a cuyo frente se encuentra el Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar y la Oficina de Proyección Social, presentó el libro Cuentos Religiosos Mágicos Quechuas de Lucanamarca (cuarta edición), del Amauta José María Arguedas.

Presidieron la actividad el Dr. Tiburcio Rufino Solano León, presidente encargado de la Comisión Organizadora y el Mg. Luis Rivas Loayza, director de la Oficina de Proyección Social.

La parte musical estuvo a cargo del reconocido artista andahuaylino Ronal Arce y de jóvenes promesas que cultivan el canto.

La publicación del libro es posible gracias al financiamiento de la Vicepresidencia de Investigación de la universidad, encabezado por el Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar.

Los ejemplares de la obra mencionada, serán distribuidos a cada una de las bibliotecas de la universidad. Para los interesados en adquirir un ejemplar del libro, estará a la venta a una módica suma en las oficinas del local administrativo de la Unajma.

En la velada cultural, también se premió a las personas que colaboraron con el Festival de Todas las Artes.

De esta forma, culminaron las actividades con motivo de los 109 Años del Nacimiento de José María Arguedas.

Andahuaylas, 23 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°009-RR.PP.-UNAJMA-2020.

PROFESIONALES ESPAÑOLES DE RECONOCIDA TRAYECTORIA LLEGARAN A ANDAHUAYLAS PARA CURSO TALLER ORGANIZADO POR LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas, encabezado por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Vicepresidencia de Investigación, Departamento Académico de Educación y Humanidades y la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, organiza el curso-taller denominado "Uywanakunam Qali Kanapaq, elementos para comprender el cuerpo y la salud en una perspectiva intercultural".

Para tal evento, llegarán hasta Andahuaylas Timothy Thomson, doctor en Medicina Humana, investigador del Instituto de Biología Molecular de Barcelona, también, Cástor Saldaña, doctor en Antropología y licenciado en Psicología de la Universidad de Salamanca, ambos de España.

En representación de nuestro país, estarán como conferencistas Efraín Cáceres, doctor en comunicaciones y magister en Antropología, profesor e investigador de la Unsaac, además, de Luis Mujica, doctor y magister en antropología, profesor de la Unajma y reconocido investigador.

La actividad académica está programada del 17 al 21 de febrero del año en curso, donde se abordarán temas como; concepciones sobre el cuerpo humano en el mundo andino, concepciones sobre la enfermedad y la salud en las culturas, recursos y estrategias de curación en diferentes culturas.

Se ha considerado horas lectivas dictadas, talleres y conferencias magistrales. Mayores detalles en la página web de la universidad www.unajma.edu.pe o al celular 983-600286

Andahuaylas, 30 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°010-RR.PP.-UNAJMA-2020.

ESTAMOS TRABAJANDO PARA LA ACREDITACIÓN ESTA SEMANA SE ENTREGÓ EL INFORME DEL DIAGNÓSTICO SITUACIONAL DE LAS ESCUELAS PROFESIONALES DE LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas, encabezada por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Dirección de Bienestar Universitario y Capacitación, a cuyo frente se encuentra el Dr. Richard Flores, está trabajando por ser la primera universidad con acreditación en la región Apurímac.

Es así que, la empresa encargada de realizar el diagnóstico situacional de la institución; Macchiavello procesos y calidad, la semana que pasó, entregó el informe de diagnóstico para el proceso de acreditación de la Universidad Nacional José María Arguedas.

En la actividad, los representantes de la empresa expusieron de manera detallada la situación y dieron recomendaciones técnicas para las escuelas profesionales de Administración de Empresas, Ing. Agroindustria e Ing. de Sistemas.

Ahora en función a la información entregada se empezará a trabajar y corregir las observaciones hechas. Destacar algunas fortalezas en las que coincidieron las tres escuelas profesionales, como son: la infraestructura y apoyo institucional.

Andahuaylas, 31 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°011-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA ACREDITACIÓN UNIVERSITARIA SE EMPIEZA A FORJAR ESTA SEMANA SE ENTREGÓ EL INFORME DEL DIAGNÓSTICO SITUACIONAL DE LAS ESCUELAS PROFESIONALES DE LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas, encabezada por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Dirección de Bienestar Universitario y Capacitación, a cuyo frente se encuentra el Dr. Richard Flores, está trabajando para ser la primera universidad con acreditación en la región Apurímac.

Es así que, la empresa encargada de realizar el diagnóstico situacional de la institución; Macchiavello procesos y calidad, la semana que pasó, entregó el informe de diagnóstico para el proceso de acreditación de la Universidad Nacional José María Arguedas.

En la actividad, los representantes de la empresa expusieron de manera detallada la situación y dieron recomendaciones técnicas para las escuelas profesionales de Administración de Empresas, Ing. Agroindustrial e Ing. de Sistemas.

Ahora con la información entregada se empezará a trabajar y corregir las observaciones hechas. Destacar algunas fortalezas en las que coincidieron las tres escuelas profesionales, como son: la infraestructura y apoyo institucional.

La acreditación es el reconocimiento público y temporal a la institución educativa, área, programa o carrera profesional que voluntariamente ha participado en un proceso de evaluación de su gestión pedagógica, institucional y administrativa.

Andahuaylas, 31 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°012-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA SE PROYECTA A LA POBLACIÓN ANDAHUAYLINA A TRAVÉS DE CAPACITACIONES

Como parte del Modelo de responsabilidad social universitaria para el desarrollo de capacidades empresariales en educación secundaria, dirigido a docentes del área educación para el trabajo, promovido por pedagogos de esta casa de estudios, se capacitó en temas informáticos a maestros de nuestra provincia.

Los temas abordados fueron project management, estructura de costos fijos, variables, unitarios, presupuesto de inversión y operación, financiamiento a cuotas constantes y variables, estructura de idea y plan de negocio, etc.

La actividad de proyección social estuvo a cargo de Felipe Rafael Valle Díaz, Clemente Marín Castillo, Julio César Huanca Marín, Richard Artemio Flores Condori, entre otros, todos docentes de la Unajma.

En la capacitación, un 92% de docentes han logrado comprender y conocer sobre las diversas herramientas metodológicas para el desarrollo de ideas y planes de negocio. De esta forma la Unajma se proyecta a la sociedad

Andahuaylas, 31 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°013-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA PARTICIPÓ DE FERIA INFORMATIVA EN LA CIUDAD DE CUSCO, ORGANIZADO POR EL PRONABEC.

Por segundo año consecutivo la Universidad Nacional José María Arguedas, participó de feria informativa en la ciudad de Cusco, organizado por el Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo.

En la feria participaron universidades privadas de prestigio nacional, tal es el caso de la Universidad Científica del Sur, la UPC, la Universidad Continental, la Universidad Peruana Unión, la Universidad Andina de Cusco, entre otras.

Entre las universidades públicas participaron la Universidad San Antonio Abad de Cusco, la Universidad Intercultural de Quillabamba y la Unajma.

La exposición de servicios universitarios está orientado a los jóvenes que son beneficiarios del programa Beca 18, la actividad también se desarrollará en las ciudades de Huamanga y Lima, en donde participará la Universidad.

Es importante la participación de la Unajma en este tipo de eventos, ya que se consolida a la Universidad en otros mercados muy competitivos como es el caso de Lima, Cusco y Huamanga.

*Andahuaylas, 31 de enero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°014-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA PARTICIPÓ DE FERIA INFORMATIVA EN LA CIUDAD DE CUSCO, ORGANIZADO POR EL PRONABEC.

Gracias al trabajo de autoridades universitarias, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, la Unajma, a través de la Dirección Permanente de Admisión, a cuyo frente se encuentra el Mg. Henry Agreda Cerna, participó por segundo año consecutivo de feria informativa en la ciudad de Cusco, organizado por el Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo (Pronabec).

En la feria, participaron universidades privadas de prestigio nacional, tal es el caso de la Universidad Científica del Sur, la UPC, la Universidad Continental, la Universidad Peruana Unión, la Universidad Andina de Cusco, entre otras.

Mientras tanto, las universidades públicas participes de la actividad, fueron; la Universidad San Antonio Abad de Cusco, la Universidad Intercultural de Quillabamba y representación de Apurímac, la Unajma.

La exposición de servicios universitarios estuvo orientado a los jóvenes que son beneficiarios del programa Beca 18. La actividad también se desarrollará en las ciudades de Huamanga y Lima, en donde estaremos presentes.

Es importante la participación de la Unajma en este tipo de eventos, ya que nos consolidamos en otros mercados muy competitivos como es el caso de Lima, Cusco y Huamanga.

Andahuayla, 04 de enero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°015-RR.PP.-UNAJMA-2020.

TODOS SE HAYAN LISTOS PARA EL DESARROLLO DEL CURSO TALLER DENOMINADO "ELEMENTOS PARA COMPRENDER EL CUERPO Y LA SALUD EN UNA PERSPECTIVA INTERCULTURAL"

Con la participación de ponentes nacionales e internacionales, como es el caso de Timothy Thomson, doctor en Medicina Humana, investigador del Instituto de Biología Molecular de Barcelona y Cástor Saldaña, doctor en Antropología y licenciado en Psicología de la Universidad de Salamanca, ambos de España, este lunes 17 de febrero, la Unajma, a través de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, dará inicio al curso taller "Uywanakunam qali kanapaq, elementos para comprender el cuerpo y la salud en una perspectiva intercultural".

Para el evento, también, se ha considerado la participación en calidad de ponentes de Efraín Cáceres, doctor en comunicación, magister en Antropología y profesor e investigador de la Unsaac, además, de Luis Mujica, doctor y magister en antropología, profesor de la Unajma y reconocido investigador.

La actividad académica tendrá una duración de 5 días; del 17 al 21 de febrero, en donde se ha considerado talleres y ponencias magistrales, cuyo acto inaugural será este lunes 17, en el local académico de Ccoyahuacho a las 08:00 horas.

Las inscripciones se realizan en las oficinas de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, local académico de Ccoyahuacho, distrito de San Jerónimo o al celular 983 – 600286.

La programación es como sigue:

Programa general

Lunes, 17 de febrero:

Mañana:

08.00 Inauguración: Dr. *Gilbert Rodríguez* (Vicepresidente de Investigación).

08.15 Ukunchik, un complejo mundo del cuerpo y las interioridades del runa. Dr. *Luis Mujica*.

10.00 Descanso

10.15 Consideraciones sobre la lógica genética, evolutiva, bioquímica y biológica del funcionamiento del cuerpo humano. Dr. *Timothy Thomson*.

Tarde:

14.00 Talleres:

- Taller 1. Lógica científica: Formulación de hipótesis y preguntas, inducción, deducción, retroducción. Dr. *Timothy Thomson*.
- Taller 2: Explorando nuestro cuerpo biocultural (Parte 1). Dr. *Cástor Saldaña*.
- Taller 3: Wayra y qhaqlla, enfermedades andinas; etiología, diagnóstico, terapia, casos. Dr. *Efraín Cáceres*.
- Taller 4: Ukunchik una exploración colectiva del cuerpo y sus interioridades. Dr. *Luis Mujica*.

18.00 Conferencia:

¿Existen idiomas universales para la salud y la enfermedad? Dr. *Timothy Thomson*.

Martes, 18 de febrero:

Mañana:

08.00 Comprensión Biomédica de Enfermedades de Base Cultural, a través de ejemplos concretos. *Dr. Timothy Thomson.*

10.00 Descanso.

10.15 Unquykuna y las enfermedades en el mundo andino. *Dr. Luis Mujica.*

Tarde:

14.00 Talleres:

- Taller 1: Cambio climático y enfermedad. *Dr. Timothy Thomson.*
- Taller 2: Explorando nuestro cuerpo biocultural (Parte 2). *Dr. Cástor Saldaña*
- Taller 3: Wayra y qhaqlla, enfermedades andinas: etiología, diagnóstico, terapia, casos (parte 1). *Dr. Efraín Cáceres.*
- Taller 4: Imaymana unquykuna, una clasificación de las enfermedades culturales. *Dr. Luis Mujica.*

18.00 Conferencia:

Elementos para la construcción de un perfil de epidemiología sociocultural. *Dr. Cástor Saldaña.*

Miércoles, 19 de febrero:

Mañana:

08.00 Filosofía y visión del contexto como base doctrinaria del sistema médico indígena andino. *Dr. Efraín Cáceres.*

10.00 Descanso

10.15 Sistema etnomédico APU: presentación de casos y sus interpretaciones. *Dr. Cástor Saldaña.*

Tarde:

14.00 Talleres:

- Taller 1: Minería y enfermedad. *Dr. Timothy Thomson.*
- Taller 2: Etnografía de la salud: técnica de investigación cualitativa (Parte 1). *Dr. Cástor Saldaña.*
- Taller 3: Suq'a o machu enfermedad bio-ética andina; etiología, diagnóstico, terapia, casos. *Dr. Efraín Cáceres.*
- Taller 4: Las "tres almas" de las personas entre los *runakuna*: *Dr. Luis Mujica.*

18.00 Conferencia:

Tejiendo las bases teóricas del sistema médico indígena andino. Dr. Efraín Cáceres.

Jueves, 20 de febrero:

Mañana:

08.00 Las emociones como factor de curación: entre la biología y la cultura. *Dr. Cástor Saldaña.*

10.00 Susto o mancharisqa: perturbación angustiada en el sistema médico indígena andino. *Dr. Efraín Cáceres.*

Tarde:

14.00 Talleres:

- Taller 1: Valorización biomédica de las farmacopeas locales y tradicionales. *Dr. Timothy Thomson.*
- Taller 2: Etnografía de la salud: técnica de investigación cualitativa (Parte 2). *Dr. Cástor Saldaña.*
- Taller 3: Suq'a o machu enfermedad bio-ética andina; etiología, diagnóstico, terapia, casos (parte 2). *Dr. Efraín Cáceres.*
- Taller 4: Las partes del cuerpo humano andino, una descripción. *Dr. Luis Mujica.*

18.00 Panel:

¿Cuáles son los caminos para una atención de la salud en perspectiva intercultural?

- Hospital de Andahuaylas.

- DISA Andahuaylas.
 - Dr. Timothy Thomson.
 - Dr. Efraín Cáceres.
 - Dr. Cástor Saldaña.
- Moderador: Dr. Luis Mujica.

Viernes, 21 de febrero.

Mañana

08.00 Plenario de los talleres.

10.00 Descanso.

10.15 Comentarios y diálogos abiertos:

1. Dr. Efraín Cáceres y Dr. Timothy Thomson.
2. Dr. Cástor Saldaña y Dr. Luis Mujica.

12.00 Clausura. Dr. Manuel Vera Herrera (presidente de la Comisión Organizadora de la Unajma).

*Andahuaylas, 13 de febrero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°016-RR.PP.-UNAJMA-2020.

UNIVERSIDAD CON PROYECCIÓN A LA COMUNIDAD LA UNAJMA FIRMÓ CONVENIO CON LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE JOSÉ MARÍA ARGUEDAS

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, ayer firmó un convenio interinstitucional con la Municipalidad Distrital de José María Arguedas, representada por su alcalde el Sr. Víctor Merino Huaraca.



En mérito al convenio, nuestros estudiantes podrán realizar prácticas preprofesionales y profesionales en la municipalidad distrital en referencia, además, la Universidad ofrecerá capacitación e investigación en temas de interés para el municipio.

El convenio también servirá para definir la cesión de uso de terrenos de la jurisdicción del distrito para los futuros centros experimentales y de investigación de la

Universidad.

La posibilidad de estrechar lazos con instituciones gubernamentales, como es el caso de la Municipalidad Distrital de José María Arguedas, es gracias al trabajo de los integrantes de la Federación de Estudiantes de la Unajma, quienes están promoviendo la firma de convenios de cooperación interinstitucional con diferentes municipalidades de la provincia de Andahuaylas.

*Andahuaylas, 17 de febrero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°017-RR.PP.-UNAJMA-2020.

MÁS DE 100 MIL SOLES LOGRA LA UNAJMA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE PROYECTO EN BENEFICIO DE LOS CRIADORES DE TRUCHA DEL DISTRITO DE ANCO HUAYLLO

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional, a cuyo frente se encuentra el Mg. Juan José Oré Cerrón, en asociación con la Municipalidad Distrital de Anco Huayllo, se logró más de 100 mil soles para la implementación del proyecto denominado; "Fortalecimiento de las capacidades y buenas prácticas acuícolas y la adición de probióticos en la dieta, como estrategias para el mejoramiento de la calidad y los índices productivos en unidades asociativas productoras de trucha Arco Iris en el distrito de Anco Huallo".

Se implementa el presente proyecto en mérito al concurso promovido por el Programa Nacional de Innovación en Pesca y Acuicultura del Ministerio de la Producción y que resultó ganadora la propuesta presentada por la Universidad.

El objetivo primordial del trabajo será promover las buenas prácticas en la producción de truchas, adicionar probióticos en la dieta alimenticia e incrementar los índices de producción en la asociación de productores de trucha del distrito de Anco Huayllo.

De esta forma, la Unajma, colabora con el asesoramiento técnico y profesional de emprendimientos que benefician a la población.

Andahuaylas, 25 de febrero de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°037-RR.PP.-UNAJMA-2020.

MÁS CÁPSULAS DE BIOSEGURIDAD

UNIVERSITARIOS ANDAHUAYLINOS COMPROMETIDOS EN LA LUCHA CONTRA EL COVID- 19

Teniendo como escenario las instalaciones del Gobierno Regional de Apurímac, estudiantes universitarios entregaron a la autoridad regional, Lic. Baltazar Lantarón Núñez, cápsulas de bioseguridad para pacientes con covid-19.

En la actividad, participaron el presidente encargado de la Unajma, Dr. Tiburcio Rufino Solano León, el gobernador de la Región Apurímac, Lic. Baltazar Lantarón Núñez, funcionarios y los estudiantes miembros del proyecto.

El grupo de trabajo está integrado por educandos de la Unajma y la UTEA, tales como; Aguila Salazar Shelvy Diana, Aparco Pomallanque Liz Lizbeth, Ramos Jauregui María Del Carmen, Lagos Hilaraca Víctor Ángel, Puma Arosquipa Maribel, de la Escuela Profesional de Contabilidad, también; Carpio Heredia Gleni Oreana y Damiano Altamirano Joel Jairzón, de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental, además, Guía López Jhudith y Tilupa Guizado Valeria Lucila, de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural. Suman al equipo; Garfias Benites Berlini Julia, de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial y Yuto Umeres Jhonatan, de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, todos ellos de la Unajma.

Los estudiantes de la UTEA son: Ruiz Altamirano Anghely Deysi, Damiano Altamirano Ronald, de la Escuela Profesional de Enfermería y Espinoza Mendoza Luis Ángel, de la Escuela Profesional de Ingeniería Civil.

Actualmente, los universitarios continúan trabajando en la confección de más cápsulas para atender la necesidad de los distintos centros de salud de la región Apurímac.

Andahuaylas, 28 de mayo de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°038-RR.PP.-UNAJMA-2020.

ACCESO A INTERNET GRATIS

EQUIPOS DE CÓMPUTO Y CHIPS DISTRIBUYÓ LA UNAJMA A SUS ESTUDIANTES

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Vicepresidencia Académica, a cuyo frente se encuentra el Dr. Tiburcio Rufino Solano León, entregaron 400 equipos de cómputo y chips a sus estudiantes.

La titánica labor fue dirigida por los docentes de la Unajma; Richard Flores Huamán, Julio Cesar Huanca Marín y Juan José Oré Cerrón. Además, contó con la participación de los representantes de la Federación de Estudiantes y centros federados de cada una de las escuelas profesionales.

Los chips distribuidos, cuentan con servicio de llamadas y redes sociales ilimitadas y 26 GB de internet, estos fueron distribuidos en el local administrativo de la Universidad y de manera descentralizada en los distritos de la provincia de Andahuaylas. Lo mismo sucedió con los equipos de cómputo, donde los representantes de los centros federados jugaron un papel importante para llegar a las zonas más alejadas de la provincia.

Esta semana, estará llegando el último lote de 200 chips y con esto garantizar la enseñanza virtual en la Unajma.

La distribución de los chips es para todos los educandos arguedianos, con excepción de aquellos que cuentan con beca otorgada por Pronabec. En cuanto a los equipos de cómputo, la relación de beneficiarios fue elaborada en estrecha coordinación con los representantes de los centros federados.

Andahuaylas, 08 de junio de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°039-RR.PP.-UNAJMA-2020.

DOCENTES DE LA UNAJMA CONJUNTAMENTE CON LA EMPRESA PRIVADA, IMPLEMENTAN PROYECTO TECNOLÓGICO PARA DOTAR DE INTERNET A NIÑOS DEL PROGRAMA APRENDO EN CASA.

El proyecto tecnológico piloto se denomina "Wayra Routers" e iniciará su funcionamiento prestando servicio a los estudiantes de las comunidades de Pacalla y Lanlapuquio del distrito de Kaquiabamba, provincia de Andahuaylas.

La iniciativa consiste en la implementación de un servidor portátil de bajo costo, que proveerá información de paquetes educativos a tablets que distribuirá el Minedu o cualquier otro dispositivo electrónico como celulares y laptops que tengan conexión wifi.

Wayra Routers, fue creada por un equipo de profesionales de la Universidad Nacional José María Arguedas en convenio con la empresa Convuelo Ingenieros E.I.R.L., con la finalidad de que la población estudiantil sin acceso a internet y televisión nacional, accedan a contenidos educativos de forma gratuita.

Los docentes arguedianos que conforman el proyecto son; Julio César Huanca Marín, Juan José Oré Cerrón, Richard Flores Condori, Yalmar Ponce Atencio y Roberto Quispe Quispe.

Andahuaylas, 08 de junio de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°040-RR.PP.-UNAJMA-2020.

EMPEZÓ EL SEMESTRE ACADÉMICO EN LA UNAJMA, ESTUDIANTES CUENTAN CON INTERNET Y EQUIPOS DE COMPUTO.

El pasado 01 de junio, empezó el semestre académico de forma no presencial en la Universidad Nacional José María Arguedas.

Con el objetivo de garantizar el normal desarrollo de las actividades académicas, la Comisión Organizadora, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, distribuyó chips y equipos de computo a sus estudiantes en situación de vulnerabilidad.

Es as, que con el fin de llegar a los estudiantes que se encuentran en zonas alejadas, las autoridades universitarias dispusieron que la entrega de los chips y equipos de cómputo sea en la zona de residencia del estudiante.

También, se capacitó a los docentes en el uso de herramientas tecnológicas.

Andahuaylas, 08 de junio de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°041-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LOCALES ACADÉMICOS Y ADMINISTRATIVOS DE LA UNAJMA SON FUMIGADOS

Con el objetivo de disminuir el riesgo al contagio del covid -19. La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, el último fin de semana fumigó el local académico de Santa Rosa, del distrito de Talavera.

La actividad, fue llevada a cabo por la Oficina de Servicio Generales, a cuyo frente se encuentra el Lic. Jorge Acero Meza.

El trabajo que realiza la oficina en mención, es de forma permanente, ya que recientemente se fumigó el local académico de Ccoyahuacho y el local administrativo de la Universidad.

Esta actividad será replicada constantemente, con el único fin de salvaguardar la salud de los miembros de la comunidad universitaria.

Andahuaylas, 28 de junio de 2020.

Reconocidos por su gentil difusión

Oficina de Relaciones Públicas

UNAJMA-ANDAHUAYLAS



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°044-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA TIENE DOS NUEVOS DOCENTES INVESTIGADORES RECONOCIDOS POR EL CONCYTEC

Recientemente el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación Tecnológica (Concytec) reconoció a dos docentes de esta casa de estudios superiores como docentes investigadores.

Se trata del Ing. Herwin Alayn Huillcen Baca y la Ing. Flor de Luz Palomino Valdivia, ellos se suman a la selecta lista de docentes investigadores con los que cuenta la Unajma, que ahora son en total 8.

El Concytec es la institución rectora del Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación Tecnológica, Sinacit, integrada por la Academia, los Institutos de Investigación del Estado, las organizaciones empresariales, las comunidades y la sociedad civil.

Tiene por finalidad normar, dirigir, orientar, fomentar, coordinar, supervisar y evaluar las acciones del Estado en el ámbito de la Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica y promover e impulsar su desarrollo mediante la acción concertada y la complementariedad entre los programas y proyectos de las instituciones públicas, académicas, empresariales organizaciones sociales y personas integrantes del Sinacit.

Para ser docente investigador se debe tener el grado de bachiller, magister o doctor; realizar publicaciones en revistas científicas indexadas; haber publicado libros y/o edición de libros de su especialidad y haber registrado propiedad intelectual como patentes y otras modalidades.

También se considera el asesoramiento de tesis sustentadas de bachillerato, licenciatura, maestría y/o doctorado; la experiencia en proyectos de investigación científica y desarrollo tecnológico; así como las ponencias en congresos, seminarios u otros eventos de su especialidad.

Al tener más docentes investigadores, nos permite posicionar a nivel nacional e internacional a la Universidad, además, uno de los criterios de evaluación del licenciamiento institucional es el fomento de la investigación y el número de docentes investigadores. La acreditación universitaria también evalúa la investigación en la institución.

*Andahuaylas, 21 de julio de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°045-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA ENTREGA UNA CÁPSULA DE AISLAMIENTO PARA PACIENTES CON COVID-19 Y PROTECTORES FACIALES A ESSALUD ANDAHUAYLAS

Esta mañana, la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, entregó una cápsula de aislamiento para pacientes con covid- 19 y protectores faciales al hospital Santa Margarita de EsSalud.

La recepción estuvo a cargo de la directora del referido nosocomio, Dra. Kelly Ramírez Castillo. En la actividad, también participaron el vicepresidente de Investigación, Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar, conjuntamente con el docente a cargo y promotor de la fabricación de cápsulas y protectores faciales, Dr. Julio Cesar Huanca Marín.

De esta forma, la Unajma sigue colaborando con las instituciones para mitigar el impacto de la pandemia que azota al país.

*Andahuaylas, 23 de julio de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°046-RR.PP.-UNAJMA-2020.



SERVIDORES DE LA UNAJMA PASAN PRUEBA RÁPIDA DE COVID-19

Gracias a la gestión de las autoridades de la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, esta semana todos los trabajadores administrativos y docentes que ocupan direcciones vienen pasando la prueba rápida de covid- 19.

La actividad se realiza en las instalaciones del local académico de Santa Rosa del distrito de Talavera,

donde los profesionales del hospital Santa Margarita de EsSalud, son los responsables de las más de 200 pruebas rápidas aplicadas a los servidores de la Unajma y adquiridas en su integridad por la Universidad.

Con el fin de evitar la aglomeración y la exposición de los servidores arguedianos, la toma de pruebas se realiza en grupos de 30 personas por día. Además, uno de los buses de la institución los traslada hasta el local en referencia.

Se ha previsto que, según la recomendación de las autoridades de salud, esta actividad será repetida en aproximadamente 3 semanas.

LA UNAJMA ENTREGA UNA CÁPSULA DE AISLAMIENTO PARA PACIENTES CON COVID-19 Y PROTECTORES FACIALES A ESSALUD ANDAHUAYLAS



Esta mañana, la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, entregó una cápsula de aislamiento para pacientes con covid- 19 y protectores faciales al hospital Santa Margarita de EsSalud.

La recepción estuvo a cargo de la directora del referido nosocomio, Dra. Kelly Ramírez Castillo. En la actividad, también participaron el vicepresidente de Investigación, Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar, conjuntamente con el docente a cargo y promotor de la fabricación de cápsulas y protectores faciales, Dr. Julio Cesar Huanca Marín.

De esta forma, la Unajma sigue colaborando con las instituciones para mitigar el impacto de la pandemia que azota al país.

*Andahuaylas, 23 de julio de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°047-RR.PP.-UNAJMA-2020.

MÁS DE 80 ESTUDIANTES ARGUEDIANOS SON BENEFICIADOS CON LA BECA DE PERMANENCIA DEL PROGRAMA NACIONAL DE BECAS Y CRÉDITO EDUCATIVO (PRONABEC).

Más de 80 estudiantes de la Universidad Nacional José María Arguedas, son seleccionados para ser beneficiados con la Beca de Permanencia que ofrece el Pronabec, esto en mérito a que nuestra casa superior de estudios es considerada como universidad elegible.

La Beca de Permanencia, es otorgada anualmente por el Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo (Pronabec) a estudiantes peruanos de universidades públicas que cuenten con buen rendimiento académico, pero, al mismo tiempo, posean alguna dificultad económica para culminar satisfactoriamente su carrera profesional. Es decir, los estudiantes seleccionados contarán con un estímulo económico que les permita costear sus gastos de alimentación, movilidad y útiles de escritorio.

La relación de estudiantes arguedianos seleccionados está publicada en la página web de la Universidad y tendrán hasta el 18 del presente mes para aceptar o renunciar a la beca, este procedimiento es obligatorio, para lo cual los estudiantes deberán ingresar al sitio web del Pronabec.

*Andahuaylas, 09 de agosto de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°048-RR.PP.-UNAJMA-2020.

DOCENTES DE LA UNAJMA LOGRAN PUBLICACIÓN DE ARTÍCULOS CIENTÍFICOS EN REVISTAS DE RECONOCIDO PRESTIGIO INTERNACIONAL

Como parte de la producción científica de nuestros docentes, recientemente se logró la publicación de dos artículos científicos en reconocidas revistas internacionales.

Se trata del Dr. William Gil Castro Paniagua y el Dr. Felipe Rafael Valle Díaz, ambos docentes de esta casa de estudios superiores. El primero, publicó en la Revista Científica Brasileña de Educación Rural, el artículo científico titulado; "Efectos de las estrategias cognitivas, meta cognitivas y socio afectivas en estudiantes universitarios".

Mientras tanto, el Dr. Valle Díaz publicó en la Revista de Avances en Ciencias Sociales y Humanidades, el artículo científico denominado; "La responsabilidad social y su contribución al conflicto de linderos en los territorios comunales, provincia de Andahuaylas, región Apurímac, Perú".

Para la elaboración y su posterior publicación de los artículos científicos, ambos docentes contaron con la participación de profesionales de otras universidades del país e incluso del extranjero.

Los artículos están publicados en la página web de la Universidad, www.unajma.edu.pe.

*Andahuaylas, 12 de agosto de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°050-RR.PP.-UNAJMA-2020.

LA UNAJMA PUBLICÓ SU REVISTA DE INVESTIGACIÓN EN CIENCIA, TECNOLOGÍA Y SOCIEDAD.

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, a través de la Vicepresidencia de Investigación, a cuyo frente se encuentra el Dr. Gilbert Nilo Rodríguez Paucar y la Dirección de Investigación e Innovación, dirigida por el Mg. Enrique Cóndor Tinoco, publicó la revista de Investigación en Ciencia, Tecnología y Sociedad, correspondiente a enero-junio 2020.

La revista es un compendio de artículos científicos elaborado por docentes y estudiantes de la Unajma, además, cuenta con artículos de reconocidos profesionales de otras universidades del país y el extranjero. Para el contenido del mismo, se hizo varias convocatorias abiertas, a través de los canales de comunicación de la Universidad.

La mayoría de artículos científicos han sido publicados en revistas científicas indexadas, asegurando con ello, la calidad del contenido de la revista de Investigación en Ciencia, Tecnología y Sociedad de la Unajma.

Una revista indexada es una publicación periódica de investigación que denota alta calidad y ha sido listada en alguna base de datos/índice/repertorio de consulta mundial.

Los lectores interesados pueden descargar la versión digital de la revista en la página web de la institución; www.unajma.edu.pe.

*Andahuaylas, 28 de agosto de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°016-RR.PP.-UNAJMA-2020.

UNIVERSIDAD CON PROYECCIÓN A LA COMUNIDAD LA UNAJMA FIRMÓ CONVENIO CON LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE JOSÉ MARÍA ARGUEDAS

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, ayer firmó un convenio interinstitucional con la Municipalidad Distrital de José María Arguedas, representada por su alcalde el Sr. Víctor merino Huaraca.



En mérito al convenio, nuestros estudiantes podrán realizar prácticas preprofesionales y profesionales en la municipalidad distrital en referencia, además, la Universidad ofrecerá capacitación e investigación en temas de interés para el municipio.

El convenio también servirá para definir la cesión de uso de terrenos de la jurisdicción del distrito para los futuros centros experimentales y de investigación de la

Universidad.

La posibilidad de estrechar lazos con instituciones gubernamentales, como es el caso de la Municipalidad Distrital de José María Arguedas, es gracias al trabajo de los integrantes de la Federación de Estudiantes de la Unajma, quienes están promoviendo la firma de convenios de cooperación interinstitucional con diferentes municipalidades de la provincia de Andahuaylas.

*Andahuaylas, 17 de febrero de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°042-RR.PP.-UNAJMA-2020.

NO NECESITA CONEXIÓN A INTERNET

LA UNAJMA ENTREGÓ SERVIDOR PORTÁTIL PARA EL ACCESO A INFORMACIÓN EDUCATIVA DE NIÑOS DE ZONAS RURALES

La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, entregó el primer servidor portátil para el acceso a información educativa de los niños del distrito de Kaquiabamba.



En la actividad estuvieron presentes, además, el Dr. Tiburcio Rufino Solano León, Gibert Nilo Rodríguez Paucar, vicepresidente Académico y de Investigación, respectivamente. También, el alcalde de la Municipalidad Distrital de Kaquiabamba, Juan Rossel Pacheco Laura.

La primera autoridad universitaria, el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, entregó el primer servidor portátil al alcalde del distrito de

Kaquiabamba, quien muy emocionado agradeció el aporte de la Universidad para la educación de los niños del mencionado distrito.

La iniciativa consiste en la implementación de un servidor portátil de bajo costo, que proveerá información de paquetes educativos a tablets que distribuirá el Minedu o cualquier otro dispositivo electrónico, como celulares y laptops que tengan conexión wifi.

El proyecto fue ideado por un equipo de profesionales de la Universidad Nacional José María Arguedas en convenio con la empresa Convuelo Ingenieros E.I.R.L., con la finalidad de que la población estudiantil sin acceso a internet y televisión nacional, accedan a contenidos educativos de forma gratuita.

Los docentes arguedianos que conforman el proyecto son; Julio César Huanca Marín, Juan José Oré Cerrón, Richard Flores Condori, Yalmar Ponce Atencio y Roberto Quispe Quispe.

De esta manera la Unajma, sigue contribuyendo con ofrecer soluciones a la población en estos tiempos de pandemia.

*Andahuaylas, 07 de julio de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°043-RR.PP.-UNAJMA-2020.

MODERNA PLATAFORMA VIRTUAL DE TRÁMITE DOCUMENTARIO IMPLEMENTA LA UNAJMA

Con el objetivo de cuidar la salud de los miembros de la comunidad universitaria y la población en general. Además, de garantizar la continuidad de la atención al usuario, la Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, pone a disposición la plataforma virtual de trámite documentario.



A través de esta plataforma virtual, amigable y de fácil acceso, desde cualquier lugar el usuario podrá presentar solicitudes, cartas, oficios y otros trámites propios del quehacer universitario.

Para realizar un trámite, el usuario debe de ingresar a la página web de la Universidad; www.unajma.edu.pe, en la parte inferior de la ventana deberá

hacer clic en trámite documentario, seguidamente se abrirá otra ventana en la que se llenarán los espacios en blanco.

El entorno virtual, permite hacerle seguimiento al documento presentado, desde cualquier equipo de cómputo o celular. Por su parte, la Universidad responderá a través del correo electrónico del interesado y si es necesario se le llamará telefónicamente.

La plataforma fue diseñada íntegramente por egresados de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas de la Unajma.

*Andahuaylas, 20 de julio de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*



Universidad Nacional José María Arguedas

Identidad y Excelencia para el Trabajo Productivo y el Desarrollo

"AÑO DE LA UNIVERSALIZACIÓN DE LA SALUD"

NOTA DE PRENSA N°049-RR.PP.-UNAJMA-2020.

**PERSONAL DE SALUD LLEGARÁ DE LIMA
BUS DE LA UNAJMA TRASLADARÁ A PROFESIONALES DE LA SALUD A LA REGIÓN
APURÍMAC**



La Universidad Nacional José María Arguedas, presidida por el Dr. Manuel Isaías Vera Herrera, continúa trabajando y colaborando para hacerle frente al covid-19. Esta vez, uno de los buses con los que cuenta la Unajma, trasladará al personal de salud de la Brigada Covid -19 del Hospital Perú de EsSalud.

La delegación integrada por más de 60 profesionales, entre médicos generales, médicos intensivistas, internistas,

anestesiólogos, infectólogos, tecnólogos médicos, laboratorista, enfermeras y químico farmacéutico, partirán de Lima este jueves 20 de agosto al promediar las 17:00 horas con destino a la ciudad de Abancay.

El personal de salud permanecerá en Apurímac durante 20 días, cuya labor será el de reforzar las acciones preventivas y de control del coronavirus.

Se prevé, que próximamente se firme un convenio entre la Red Asistencial Apurímac de EsSalud y la Unajma. En mérito a este convenio, la Universidad facilitará la moderna ambulancia con la que cuenta para el auxilio oportuno de pacientes. Además, se instalará de manera temporal el centro de atención no covid- 19 de EsSalud en el local académico de Ccoyahuacho del distrito de San Jerónimo. El hospital Santa Margarita de Andahuaylas se convertirá en un centro de atención y aislamiento temporal de covid -19.



*Andahuaylas, 20 de agosto de 2020.
Reconocidos por su gentil difusión
Oficina de Relaciones Públicas
UNAJMA-ANDAHUAYLAS*